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   En la Casa Consistorial del M. I. Ayuntamiento de Auritz/Burguete siendo las 19,00 
horas del día 25 de mayo de 2020, se reunió el Ayuntamiento al objeto de celebrar 
sesión ordinaria con la asistencia de los Sres/as. Concejales/as D. Juan Miguel 
Juandeaburre Ainciburu, Dª Miren Oyarbide Lapazaran, Dª. Ana Azanza Burusco y D. 
Mikel Gaztelu Alonso bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. José Irigaray Gil, actuando 
como Secretaria de la Corporación Doña Marisol Ezcurra Irure.  
 
1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE SESIÓN DE 10 DE FEBRERO Y 9 DE 
MARZO DE 2020 
La Corporación acuerda por unanimidad, aprobar las sesiones de 10 de febrero y 9 de 
marzo de 2020. 
 
2,- CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITIDAS 
DESDE 7 DE FEBRERO HASTA EL 21 DE MAYO DE 2020 
Informa el alcalde Sr. Irigaray, del contenido de las Resoluciones de Alcaldía de 7 de 
febrero hasta el 21 de mayo de 2020, que constan en el expediente de la sesión, dándose 
los miembros de la Corporación por enterados. 
 
3.- RATIFICACIÓN RESOLUCIÓN Nº 61/2020 SOBRE AMPLIACIÓN 
PLAZOS TRIBUTOS LOCALES 
En relación con la resolución nº 61/2020, sobre ampliación de plazos para el pago de los 
impuestos y tasas municipales motivada por las consecuencias derivadas del COVID-
19, se acuerda por unanimidad su ratificación. 
 
4.- APROBACIÓN INICIAL PRESUPUESTOS 2020 
Presenta el alcalde Sr. Irigaray, el presupuesto municipal para 2020, que asciende a 
484.144,45 €, explica como novedades respecto a los gastos, la compra de una 
fotocopiadora, escáner, impresora que cumpla con la exigencias y normativa prevista 
para seguir adelante con la administración electrónica, la ejecución de obras como las de 
infraestructuras ganaderas, alumbrado público, retirada infraestructura Parque Aventura 
Pirineos y recuperación del antiguo lavadero, así como el pago de la inversión ya 
realizada de la banda ancha tramo Burguete-Jaurrieta. Todas ellas, salvo el Parque 
Aventura, subvencionadas en mayor o menor medida. Añade que existe una partida de 
unos 16.000 euros que el Gobierno va a aportar como medida contra la despoblación 
que no está contemplada en el presupuesto ya que según nos han informado, aunque 
desde el Departamento de Administración Local la están preparando para que se 
gestione como de Libre Determinación, todavía no se sabe cuándo será efectiva. 
Toma la palabra el concejal Sr. Gaztelu, que pregunta respecto a las fiestas patronales y 
ferias, si se van a celebrar, respondiendo el alcalde que las fiestas de San Juan no se van 
a celebrar y respecto a la feria de 15 de agosto si bien se ha presupuestado posiblemente 
tampoco se haga nada. Toma de nuevo la palabra el concejal Sr. Gaztelu, que pregunta 
porque se ha disminuido la partida de ayudas del comedor escolar, se contesta por el 
concejal Sr. Juandeaburre, que no es que se haya disminuido es que se ha ajustado a lo 
solicitado por los padres y de conformidad con el correo remitido por la representante 
de los padres Marisol Goicoa que informa que se ha reducido el número de niños. Por 
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último, y respecto a la partida de eficiencia energética pregunta para que es esa partida, 
para hacer un estudio o para qué, explicando a su vez que en la esquina de su casa 
encargó al electricista que pusiera una lampara led que trajo él mismo y lleva 
funcionando cuatro años sin ningún problema. Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray 
que contesta que es para la ejecución de la obra, el pueblo está dividido en dos sectores 
y se trataría por ahora de ejecutar el sector de adelante del pueblo.  
Debatidos los presupuestos, se acuerda con cuatro votos a favor y una abstención del Sr. 
Gaztelu, aprobar inicialmente las bases de ejecución, así como los presupuestos para 
2020, procediendo a su exposición en el tablón de anuncios y en el Boletín Oficial de 
Navarra de conformidad con la Ley Foral de Haciendas Locales de Navarra. 
 
5.- APROBACIÓN INICIAL PLANTILLA ORGANICA 2020  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray, que junto con la aprobación de los presupuestos 
corresponde aprobar la plantilla orgánica anual. 
La corporación aprueba por unanimidad de forma inicial la siguiente plantilla orgánica 
para 2.020 
Funcionarios.  
Denominación del puesto: Empleado de Servicios Múltiples. Número de plazas: 1. 
Forma de provisión: Concurso-oposición. Nivel: E. Condiciones de ejercicio: Activo. 
Complemento de nivel 15%: Complemento de puesto de trabajo 15,77% Jornada 
completa.  
Relación nominal de funcionarios  
E.S.M.: Don Jesús Román Pedroarena Etulain  
Personal laboral fijo.  
Denominación del puesto: Auxiliar Administrativo. Número de plazas: 1. Forma de 
provisión: Concurso-oposición. Nivel: D. Condiciones de ejercicio: Activo. 
Complemento de nivel: 12%, Complemento de puesto: 28,35%, Complemento 
transitorio: 7,91%, Jornada: 28,56%.  
Denominación del puesto: Auxiliar Administrativo. Número de plazas: 1. Forma de 
provisión: Concurso-oposición. Nivel: D. Condiciones del ejercicio: Activo. 
Complemento de nivel: 12%, Complemento de Puesto: 28,35%, Complemento 
transitorio: 7,91%, Jornada: 28,56%.  
Denominación del puesto: Empleado de Servicios Múltiples. Número de plazas: 1. 
Forma de provisión: Concurso-oposición. Nivel: E. Condiciones del ejercicio: Activo. 
Complemento de nivel: 15%. Complemento de Puesto de trabajo 8,77% Jornada: 35%.  
Relación nominal de empleados fijos en régimen laboral.  
Auxiliar Administrativo: Doña Ana Isabel Erneta Erro.  
Auxiliar administrativo: Doña María José Garralda Zubiri.  
Empleado de servicios múltiples Doña Cristina Carra García.  
Personal laboral temporal.  
Denominación del puesto: Técnico de Euskera. Número de plazas: 1. Forma de 
provisión: Concurso-oposición. Euskera. Nivel: B. Condiciones del ejercicio: Activo. 
Complemento de Puesto 6,73% Jornada completa.  
Relación nominal de contratados laborales temporales.  
Técnico de Euskera: Doña Teresa Iribarren Larrea. 
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Servicios agrupados con los Ayuntamientos de Orreaga-Roncesvalles y Valle de Erro.  
Denominación del cargo: Secretario. Número de plazas: 1. Forma de la provisión: 
Concurso-oposición. Nivel A. Complementos puesto de trabajo: 40%, Incompatibilidad 
35% Jornada Completa.  
Relación nominal de personal contratado en régimen administrativo 
Ezcurra Irure, Mª Soledad. Secretaria interina. Situación: Activo. Antigüedad 
11/06/2012. 
 
6.- BATZARRE, CUENTAS 2019 Y PRESUPUESTOS 2020 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa que de acuerdo con el artículo 8 de 
la ordenanza de batzarre, el Ayuntamiento con motivo de la aprobación de cuentas y 
presupuestos debería convocar un batzarre para dar cuenta de ambos expedientes a los 
vecinos, si bien, entre que las cuentas no están todavía acabadas a causa de la pandemia 
y que la existencia del COVID-19 dificulta la posibilidad de mantener reuniones con 
normalidad, propone suspender el batzarre de este año. El concejal Sr. Juandeaburre 
propone sustituirlo por una comunicación a los vecinos informándoles de ambos 
documentos. 
Quedando aprobada por unanimidad la propuesta de suspensión del batzarre anual y la 
iniciativa del concejal Sr. Juandeaburre 
  
7.- SOLICITUD AL AYUNTAMIENTO DE PAMPLONA DE 
NOMBRAMIENTO DE CALLE EN FAVOR DE DON HERMILIO DE OLÓRIZ 
Y PROTECCIÓN DE SU SEPULTURA  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que manifiesta que su intención era haber tratado 
este tema coincidiendo con el centenario en que el Ayuntamiento de Auritz/Burguete 
solicitó una calle dedicada a Hermilio de Olóriz en la capital pero que la pandemia no 
ha permitido que se pudiera tratar en esa fecha. Por otra parte, considera que aquella 
petición sigue estando vigente porque a día de hoy la demanda de aquella Corporación 
todavía no está cumplida. Es por ello que ha preparado un texto que se encuentra en el 
expediente de la sesión para remitir al Ayuntamiento de Pamplona solicitando el 
nombramiento de una calle a nombre de Hermilio de Olóriz en la capital navarra. 
“Este 20 de mayo de 2020 se cumplió el centenario de la elevación ante la Diputación 
Foral de Navarra, del acuerdo que, con motivo del primer aniversario del fallecimiento 
de su vecino durante muchos años D. Hermilio de Olóriz, el Ayuntamiento de 
Auritz/Burguete tomó por unanimidad el 28 de abril de 1920. En él manifestaba su 
deseo de que dicha institución realizara “un tributo especial de admiración y cariño al 
que fue vecino ilustre de esta Villa el benemérito patriota navarro […] que tantos 
méritos contrajo ante el país por su acendrado patriotismo puesto en su vida entera al 
servicio exclusiva del engrandecimiento y gloria de Navarra”. Para ello, en atención a 
que Olóriz era natural de Pamplona, la Corporación de 1920 proponía que se le 
dedicara una de las calles de la ciudad. 
En 2017 el Gobierno de Navarra concedió a título póstumo la Medalla de Oro de 
Navarra a Arturo Campión, Julio Altadill y Hermilio de Olóriz. Fue una distinción más 
que merecida para quienes definieron la bandera de Navarra y formaron junto a otros 
la élite cultural de la Navarra de finales del XIX y principios del XX.  
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Altadill y Campión son relativamente conocidos, sin embargo, Hermilio de Olóriz 
(Pamplona, 1854-Madrid, 1919) es uno de esos personajes cuya aportación a nuestra 
tierra, tanto en su faceta de historiador como de poeta, es ignorada y olvidada.  
Cofundador de la Asociación Euskara de Navarra en 1877, colaboró en su órgano de 
expresión la Revista Euskara (1878-1883). Fue nombrado Bibliotecario y Cronista de 
Navarra por la Diputación en 1878, puestos que desempeñó, el primero hasta 1908 y el 
segundo hasta su muerte en 1919. Correspondiente de la Real Academia de la Historia 
desde 1885, en 1888 fue elegido miembro extranjero de la Sociedad Francesa de 
Arqueología. En 1891 ingresó en la Comisión de Monumentos Históricos y Artísticos de 
Navarra y colaboró en la publicación de su Boletín. 
Destacó en la movilización popular conocida como La Gamazada (1893-1894), de la 
que escribió su crónica oficial. La fama de aquellos días le llevó el año 1895 a ocupar 
el puesto de mantenedor de los Juegos Florales de Barcelona y a ser elegido socio 
delegado en Navarra del Centro Excursionista de Cataluña. Recibió el encargo de la 
Diputación para escribir los textos que se colocaron en las lápidas del Monumento a 
los Fueros, recuerdo de aquellas protestas.  
Olóriz lamentó la ruina en la que se encontraban muchos monumentos, por ejemplo, el 
castillo de Olite/Erriberri, y no escatimó esfuerzos en aras a lograr su restauración.  
Su obra literaria en prosa y verso, en su totalidad relacionada con Navarra, es amplia 
y desconocida. Está formada por más de diez libros y artículos publicados en diversos 
periódicos, revistas y boletines. 
Tras su fallecimiento, salvo esporádicas ocasiones como el canto del poeta Máximo 
Ortabe, le llegó el largo olvido.  
Si Altadill y Campión figuran en los callejeros de Pamplona y Ansoáin, 
respectivamente, Olóriz lo hace desde 1997 en el de esta villa de Auritz/Burguete y 
posteriormente en el del pueblo de Pueyo. Varias veces escritores como Miguel Izu o 
Iñaki Uriarte han solicitado en prensa incluirlo en el callejero pamplonés. Cuando se 
renombró la antigua calle Mártires de la Patria a principio de los años ochenta, se 
barajó la posibilidad de darle su nombre, pero al final se declinó por el actual de 
Castillo de Maya  
Por todo ello, el pleno del Ayuntamiento de Auritz/Burguete, continuando con la 
iniciativa tomada hace cien años por la Corporación de esta Villa, solicita al 
Ayuntamiento de Pamplona/Iruña que: 
- Dedique una calle o plaza de la Ciudad a D. Hermilio de Olóriz, preservando de esta 
manera en parte su memoria. 
- Se responsabilice del mantenimiento de su sepultura (calle Santo Tomás 74) en el 
cementerio de esa Ciudad, por considerar su persona merecedora de ello como parte 
de la historia y patrimonio de Navarra, tal como actúa ese Ayuntamiento con los 
sepulcros de Sarasate, Yanguas y Miranda, Iturralde y Suit o el marqués de Marcilla. 
 
Tras la lectura del mismo, se acuerda por unanimidad: 
1º.- Aprobar el escrito presentado por el alcalde Sr. Irigaray  
2º.- Solicitar al Ayuntamiento de Pamplona el nombramiento de calle en favor de Don 
Hermilio de Oloriz y protección de su sepultura 
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8.- ACEPTACION MASAS COMUNES  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que en relación con acuerdo adoptado en sesión 
de 7 de octubre de 2019, por el que se solicitaba al Servicio de Infraestructuras Agrarias 
iniciar los trámites para revertir al comunal de este municipio las masas comunes 
generadas en el proceso de concentración parcelaria, recientemente se notificó al 
Ayuntamiento la Resolución 142/2020, de 20 de febrero, del Director General de 
Agricultura y Ganadería, por la que se nos adjudicaban  las fincas de reemplazo que en 
el Acuerdo de concentración parcelaria de Auritz/Burguete figuran como Masa Común. 
Si bien, para finalizar ya toda la tramitación y preparar nuevas escrituras que correrán a 
cargo del Gobierno de Navarra, nos han requerido que ratifiquemos el acuerdo de la 
aceptación de las mencionadas Masas Comunes por acuerdo del Pleno del 
Ayuntamiento, y de conformidad con un modelo de impreso remitido al respecto y con 
el compromiso siguiente:  
“Aceptar la propiedad de las tierras que en el acuerdo de concentración parcelaria de 
Auritz/Burguete figuran como masa común, con el compromiso, por parte de la 
Ayuntamiento de Auritz/Burguete, de la conservación de las obras de interés general, 
como caminos, redes de saneamiento y medidas medioambientales, realizadas con 
motivo de la concentración parcelaria” 
Se acuerda por unanimidad, trasladar al de Servicio de Infraestructuras Agrarias, 
Sección de Regadíos y Concentración Parcelaria, el acuerdo y compromiso siguiente: 
“Aceptar la propiedad de las tierras que en el acuerdo de concentración parcelaria de 
Auritz/Burguete figuran como masa común, con el compromiso, por parte de la 
Ayuntamiento de Auritz/Burguete, de la conservación de las obras de interés general, 
como caminos, redes de saneamiento y medidas medioambientales, realizadas con motivo 
de la concentración parcelaria”  
 
9.- CESION LOCALES MUNICIPALES DURANTE EL TIEMPO ESTIVAL A 
LA SOCIEDAD DE CIENCIAS ARANZADI  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa de la petición que ha hecho la 
Sociedad de Ciencias Aranzadi para que como en años anteriores, se les permita el uso 
de locales en la Casa de Cultura y en la escuela, ya que aunque no se excave como el 
año pasado debido a la incidencia del COVID-19, La Sociedad de Ciencias Aranzadi 
tiene intención de hacer trabajos en la medida que la evolución de la pandemia lo 
permita. 
Se acuerda por unanimidad, ceder a la Sociedad de Ciencias Aranzadi, los locales que 
necesiten en la escuela pública y en la casa de cultura, para realizar los trabajos que 
precisen durante la época estival.  
 
10.- ARRIENDO BAR FRONTON 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray, que traslada a la corporación la solicitud 
formulada por Ander Otegi Iriarte y Josu Urra Arlegui para arrendar el Bar del Frontón. 
Habiéndose quedado varias veces desierto, propone adjudicar el bar del frontón 
conforme al pliego de condiciones ya aprobado en ocasiones anteriores y en el que se 
modifica los periodos en los que tiene que estar abierto, la hora en la que se debe apagar 
la música exterior que sería a las 23 h. y el pago del arriendo de 100 euros mensuales. 
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Toma la palabra el concejal Sr. Gaztelu, que pregunta si no se va a sacar a subasta la 
adjudicación. Contestando la Secretaria y el alcalde Sr. Irigaray, que si bien entienden 
que no es necesario porque ya se ha quedado varias veces desierta la adjudicación, se 
pondrá un anuncio en el tablón por un plazo de una semana por si alguien más del 
pueblo está interesado. 
Se acuerda por unanimidad: Aprobar el pliego de condiciones y en caso de que no haya 
más ofertas, adjudicar a los solicitantes Sres. Otegi y Urra, el arriendo del Bar del 
Frontón. 
 
11.- SOLICITUD JOSE MARIA ECIOLAZA OCHOA, SOBRE COMPRA DE 
TERRENO FRENTE A CASA PETXAN O ASTIZ  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray, que informa que este tema viene de la legislatura 
anterior pero al quedar inconcluso, se vuelve a retomar ya que el solicitante sigue 
interesado en comprar terreno frente a la casa de su propiedad con el fin de poder poner 
unos muros fraileros. En la petición cursada se solicita la venta de una superficie de 2 
por 10,22 metros cuadrados que es lo que ocupa la actual acera 
Tras un debate al respecto en el que todos consideran excesiva la enajenación propuesta 
y limitarla a lo necesario para la construcción de los fraileros según las dimensiones que 
permita la normativa vigente, se acuerda por unanimidad proponer al Sr. Eciolaza lo 
siguiente: 
1º.- Previa valoración del terreno, vender al Sr. Eciolaza, exclusivamente los metros 
necesarios para poder construir los fraileros que formula en su solicitud, siempre y 
cuando efectivamente ejecute el proyecto que en su momento presente en el 
Ayuntamiento. 
2º.- Trasladar el acuerdo al Sr. Eciolaza para su conocimiento y efectos oportunos. 
 
12.- SUSPENSION FIESTAS PATRONALES DE SAN JUAN BAUTISTA. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa de que las fiestas ya estaban 
prácticamente organizadas al inicio de la pandemia por la juventud y el Ayuntamiento y 
que su celebración estaba prevista para los días 19, 20, 21, 23 y 24 de junio. Que 
recientemente mantuvo una reunión con los jóvenes para hablar sobre la suspensión de 
su celebración donde muy a pesar de todos se estuvo de acuerdo en suspenderlas por 
motivo del COVID-19 ante la imposibilidad de controlar y cumplir las medidas 
higiénicas sanitarias exigidas y necesarias. Así mismo y como anécdota cuenta que 
desde 1919 no se habían suspendido las fiestas por motivos sanitarios, hecho que se 
produjo también por un virus que ese caso lo denominaron “Gripe Española”.  
Si bien, se propone mantener algunos actos como la colocación de espinos por todas las 
casas, las dianas del día 24, la misa y el homenaje a los mayores de 85 años, dejando 
para más adelante, según evolucione la situación, ver la posibilidad de organizar las 
hogueras y el tribuli de la noche de San Juan, aunque sea de una nueva manera.  
Se acuerda por unanimidad la suspensión de las fiestas patronales de San Juan Bautista 
con las matizaciones expresadas anteriormente.  
Toma la palabra el concejal Sr. Gaztelu, que plantea la posibilidad, no para este año, 
pero si para los siguientes, de bajar la edad del homenaje de los 85, al menos a los 80 
años, cuestión está que ya se estaba planteando la corporación de la legislatura pasada. 
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El resto de la corporación estando de acuerdo con la idea que plantea el concejal Sr. 
Gaztelu, propone ir bajando cada año entre uno y dos años la edad del homenaje hasta 
llegar a la edad de 80 años.   
 
13.- INFORMACION VARIA 
Baños de bosque. 
El alcalde Sr. Irigaray, informa que recientemente se ha puesto en contacto con una 
sociedad microcooperativa llamada “Oihanats” para promocionar los llamados baños de 
bosque visitando los bosques de Arrobi y Kuarentena. 
La Corporación se da por enterada.  
Adquisición de tractor-cortacesped. 
El alcalde Sr. Irigaray, informa qué estudiando la necesidad de tener un tractor con 
mayor potencia, Talleres Mendive ofreció la posibilidad de adquirir un tractor-corta 
cesped Viking MT-41125Z por un importe de 3000 euros más IVA, quedándose el 
tractor Jhon Deere LTR-180 de propiedad municipal que llevaba averiado cinco años en 
su taller que taso en 500 euros. 
La Corporación se da por enterada.  
1.5 % Cultural del Ministerio de Fomento. 
El alcalde Sr. Irigaray, informa que ha comenzado a trabajar la posibilidad de que el año 
que viene el Ayuntamiento se pueda acoger a la convocatoria de Fomento para la 
recuperación de las antiguas defensas que tuvo la villa ya que cumplen los criterios 
exigidos. Por otro lado, informa que la petición cursada por la anterior Corporación en 
la misma convocatoria para la rehabilitación de los pisos municipales ha sido 
desestimada, qué según su parecer, no podía ser de otra manera ya que esta convocatoria 
trata de recuperar elementos del patrimonio histórico-artístico. 
La Corporación se da por enterada.  
Trabajos en la Casa Consistorial. 
El alcalde Sr. Irigaray, informa que el Alguacil durante el confinamiento entre otras 
cosas ha blanqueado las dependencias y decapado todas las puertas mejorando la 
imagen notablemente. Así mismo se han sustituido las lámparas fluorescentes de las 
oficinas por otras de tipo led, consiguiendo una mejora en la iluminación y eficiencia 
energética. 
La Corporación se da por enterada.  
Publicación de libro sobre la brujería. 
El alcalde Sr. Irigaray, informa que el pasado dos de marzo tuvo lugar en Ezkaroz una 
reunión donde Asís Urmeneta explicó la intención que tienen de hacer una publicación 
para relatar los procesos del Tribunal de la Inquisición entre los siglos XVI y XVII y 
donde nuestro municipio fue uno de los protagonistas como se sabe por las sentencias 
de ese Tribunal 
La Corporación se da por enterada.  
Medidas para la implicación de la juventud en la vida municipal. 
El alcalde Sr. Irigaray informa que siendo la juventud el futuro de la sociedad, está 
mirando convocatorias de juventud para hacer acciones que incrementen en ese sector 
poblacional la autoestima de lo local y los implique y haga participes de la vida social y 
política municipal. 
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La Corporación se da por enterada.  
Lavadero y Fundación Caja Navarra. 
El alcalde Sr. Irigaray informa que la Fundación ha concedido una subvención para la 
recuperación del lavadero cuyo importe asciende a 8.226 €. Añade que las labores de 
adecentamiento han sido iniciadas por el Alguacil que durante el invierno desalojó y 
desescombró el local adecentando las paredes y que junto con el contratado ya han 
recolocado las losas del suelo. Que respecto a la petición de las piedras del lavadero del 
convento de las Salesas el presidente de la Mancomunidad de Pamplona le comunicó 
que habían decidido recolocarlo en el recinto por lo que no podían acceder a la petición. 
Comunica que está haciendo gestiones para traer piedra del derribo del colegio de los 
Salesianos de Pamplona.  
El concejal Sr. Gaztelu pregunta sobre el uso que va a tener el edificio tras la 
restauración ya que anteriormente en él estaba el gaztetxe. Se le responde que la parte 
de la trilladora y la chotera seguirán destinadas a almacén y la parte del lavadero 
quedará como el edificio de la báscula municipal para exposición al público de un 
elemento recuperado del patrimonio local. 
La Corporación se da por enterada.  
Despoblación. 
El alcalde Sr. Irigaray, informa que estuvo en una mesa redonda que organizó Diario de 
Navarra en Otsagabia para debatir sobre el tema de la despoblación. Además, participó 
en unas jornadas organizadas por la Federación de Municipios y Concejos junto con el 
Parlamento y en otra celebrada en Aoiz que fue convocada por Udalbiltza, aclarando 
que la prevista por la Mesa del Pirineo para el doce de marzo en Burguete se suspendió 
por la pandemia de coronavirus. 
La Corporación se da por enterada.  
Marca de ganado. 
El alcalde Sr. Irigaray informa que el pasado 16 de mayo, tomando las medidas 
oportunas para evitar la expansión del Covid-19, se procedió a marcar el ganado que 
pastará en los parajes de Atalozti, Menditxuri, Lindus y Antsobi. Siendo una carga 
pastante equivalente a 182 UGMs lo marcado más un rebaño de 80 ovejas con su 
equivalencia de UGMs.   
La Corporación se da por enterada.  
Portillo de Atalozti. 
El alcalde Sr. Irigaray informa que recientemente estuvo hablando con el presidente del 
Sindicato de Baigorri, Sr. Michel Bidart y acordaron que el Sindicato iba a proceder a 
arreglar el portillo de hierro y cerrarlo con candado para regular el paso y limitarlo a 
usos ganaderos. 
El concejal Sr. Juandeaburre propone poner un burladero para el paso peatonal, siendo 
aceptada la propuesta el Sr. Alcalde, lo transmitirá al Presidente del Sindicato de 
Baigorri 
La Corporación se da por enterada.  
Limpieza del cementerio y carro fúnebre. 
El alcalde Sr. Irigaray, informa que Metálicas Ariz de Torres de Elorz ha entregado el 
nuevo carro fúnebre cuyo importe asciende a 1870 € y que próximamente será pintado 
por el Alguacil. Que el viejo carro de madera dada su antigüedad y su estado quedara 
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expuesto en el depósito del cementerio. Así mismo comenta que durante el estado de 
alarma el Ayuntamiento, como medida excepcional, se ha hecho cargo del 
mantenimiento de todas las fuesas del cementerio y que próximamente comunicará 
mediante bando a los adjudicatarios la obligación que de nuevo tienen de mantenerlo en 
el debido estado y decoro. 
La Corporación se da por enterada.  
Agradecimiento de alcaldes por ayuda de las inundaciones del pasado 8 de julio. 
El alcalde Sr. Irigaray informa que ha recibido una carta de los alcaldes de Pitillas, 
Beire, Leoz, Pueyo, Olite y Tafalla pidiendo que traslade al resto de la Corporación el 
agradecimiento a la colaboración del auzolan de entidades privadas y ayuntamientos 
vasco-navarros para recuperar las zonas afectadas por las inundaciones del pasado 8 de 
julio. 
 La Corporación se da por enterada.  
BIC Zaldua. 
El alcalde Sr. Irigaray informa que el pasado nueve de marzo se recibió una 
comunicación de la Directora del Servicio de Patrimonio Histórico comunicando el 
inicio de la incoación como Bien de Interés Cultural del yacimiento de Zaldua. Opina 
que la medida será positiva tanto para el yacimiento como para la localidad, pues será 
más fácil conseguir financiación para su excavación y puesta en valor, que sin ninguna 
duda sino es en el mismo Zaldua, debe ser en casco histórico de Burguete. Por otra parte 
comenta que a causa del estado de alarma tuvo que suspenderse el viaje a Eslava, Leyre 
y Liédena previsto para el 18 de abril al que se habían apuntado ya cerca de veinte 
personas y donde se pretendía conocer experiencias similares. Comunica también que se 
han iniciado por parte de la Sección de Arqueología los trabajos de consolidación de la 
parte descubierta en la campaña pasada y que ha ofrecido la piedra que queda en el 
montón reservado para las murallas si les hiciera falta para llevar a cabo la prevista 
consolidación. 
Reunión con el Director de Proyectos Estratégicos. 
El alcalde Sr. Irigaray, informa que el pasado cinco de marzo se reunió con el Director 
de Proyectos Estratégicos, donde intercambiaron ideas sobre acciones de choque contra 
la despoblación transmitiéndole los problemas que tiene la fibra para llegar a todo el 
municipio, la discriminación positiva que se debe dar en convocatorias como la de plan 
de juventud en la que Burguete es imposible que concurra por su número de habitantes, 
nuevo mapa municipal, mejora de vías de comunicación, mejora de las condiciones del 
sector primario, datos del suelo industrial  disponible y estudiaron una memoria 
valorada para la rehabilitación de los pisos de los maestros como alojamiento público 
para actividades públicas (Observación en Lindus o excavaciones de Zaldua). Por 
último visitaron las obras de la casa consistorial donde le explicó la idea de agrupar en 
el piso del Secretario las oficinas de Erro, Burguete y Roncesvalles. 
La Corporación se da por enterada.  
Parque micológico. 
El alcalde Sr. Irigaray, informa que se han tenido varias reuniones al respecto donde se 
presentaron los resultados de la campaña pasada que son satisfactorios teniendo en 
cuenta que se empezó en junio y la climatología no fue buena para el hongo. Anuncia 
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que en la fase actual del proceso de desescalada no parece que se puede abrir la 
explotación del parque. 
La Corporación se da por enterada.  
Talleres infantiles del Servicio de Euskara y feria del quince de agosto.  
El alcalde Sr. Irigaray informa que la técnico de euskara, Sra. Iribarren le ha transmitido 
la necesidad de tomar una decisión acerca de los talleres de actividades que se hacen en 
época estival por lo que propone suspender las actividades en el mes de julio y delegar 
en él que mediante resolución de alcaldía y visto cómo evolucione la pandemia decida 
previa consulta con el resto de miembros de la Corporación si se realizan en agosto. 
La Corporación se da por enterada y aprueba la delegación propuesta.  
Acto seguido se plantea la misma situación para la Feria de la Virgen de Agosto 
tomando la misma decisión. 
El concejal Sr. Gaztelu propone reinventar las ferias realizando pequeños mercados de 
alimentación con productores de la comarca ayudando así en esta crisis a los 
productores locales. Estando de acuerdo con la idea del Sr. Gaztelu se acuerda estudiar 
la posibilidad de llevarla a cabo. 
Pandemia de coronavirus. 
El alcalde Sr. Irigaray informa de las medidas tomadas por la pandemia del coronavirus. 
Así el pasado 26 de febrero se solicitó por parte de los alcaldes de Roncesvalles, 
Valcarlos, Erro, Esteribar y Burguete además del prior de la Colegiata una reunión a la 
Consejería de Salud para ver qué medidas se iban a tomar respecto al tránsito del 
Camino de Santiago aunque por la precipitación de los hechos no llegó a celebrarse. 
Que ya el 12 de marzo se suspendió la recogida de plásticos en el campo organizada 
junto a la mancomunidad Bidausi para el 14. Que el 13 de marzo se suspendió la 
atención presencial en las oficinas municipales y el 14 se cerraron el frontón y el parque 
infantil, suspendiéndose las reuniones previstas con la Apyma y la de reparto de la PAC 
para el día 15. Se desinfecta periódicamente las entradas a los establecimientos públicos 
y privados, quedaron suspendidas las actividades previstas para la casa de cultura en 
Semana Santa, se suspendió también el pan y queso que el Ayuntamiento invita a los 
vecinos en la procesión de Roncesvalles, a las personas que ejercen su actividad 
esencial de cara al público se le entrego caretas protectoras ofrecidas por la 
mancomunidad. Se solicitó permiso para poder trabajar las huertas. Se han repartido 
entre la población mascarillas y elementos Non-Touch. 
Añade que se ofreció la ayuda del Ayuntamiento a población de la tercera edad que 
pudiera necesitarla. 
Por último, quiere agradecer la buena disponibilidad de los trabajadores municipales por 
su implicación en la adaptación a la gestión de la nueva situación 
La Corporación se da por enterada.  
 
14.- RUEGOS Y PREGUNTAS 
No, se formulan. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las 20:45 h. del mismo día, se levanta la 
sesión, de lo que doy fe. 
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Aurizko Udaletxean, 2020ko maiatzaren 25ean, 19:00etan, Udala bildu zen bilkura 
arrunta egiteko. Bertaratuak: Juan Miguel Juandeaburre Ainciburu, Miren Oyarbide 
Lapazaran, Ana Azanza   Burusco eta Mikel Gaztelu Alonso, bilkura buru alkatea, Jose 
Irigaray Gil izan zen eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure.  
 
1.- 2020ko OTSAILAREN 10eko eta MARTXOAREN 9ko BILKUREN AKTEN 
ONESPENA 
Udalbatzak erabaki du aho batez 2020ko otsailaren 10ean eta martxoaren 9an egindako 
bilkuren aktak onartzea. 
 
2.- 2020ko OTSAILAREN 7tik MAIATZAREN 21a ARTE ALKATEAK EMAN 
DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA 
Alkateak, Irigaray jk., 2020ko otsailaren 7tik maiatzaren 21a arte eman dituen 
ebazpenen inguruko informazioa eman du; horiek guztiak bilkurako espedientean daude 
eta udalkideak jakinaren gainean gelditu dira. 
 
3.- TOKIKO ZERGEN EPEAK ZABALTZEKO 61/2020 EBAZPENA 
BERRESTEA 
Udal zergak eta tasak ordaintzeko epeak luzatzeari buruzko 61/2020 Ebazpenari 
dagokionez (COVID-19ren ondorioengatik), aho batez erabaki da ebazpen hori 
berrestea. 
 
4.- 2020KO AURREKONTUEN HASIERAKO ONESPENA 
Irigaray alkate jaunak 2020rako udal-aurrekontua aurkeztu du, 484.144,45 €-koa. 
Gastuei dagokienez, honako hauek azaldu ditu berritasun gisa: Administrazio 
elektronikoarekin aurrera jarraitzeko aurreikusitako eskakizunak eta araudiak betetzen 
dituzten fotokopiagailu, eskaner eta inprimagailu bat erostea, abeltzaintzako 
azpiegiturak, argiteria publikoa, Pirinioetako abentura-parkeko azpiegitura kentzea eta 
antzinako garbitegia berreskuratzea, bai eta Auritz-Jaurrieta zatiko banda zabala 
jartzeko egin den inbertsioa ordaintzea ere. Jarduera guztiek, Abentura Parkearena 
salbu, diru-laguntza jaso dute. Gaineratu du Gobernuak 16.000 euro inguruko partida 
bat jarriko duela despopulazioaren aurkako neurri gisa, baina ez dagoela aurrekontuan 
jasota; izan ere, jakinarazi digutenez, Toki Administrazioko Departamentuan partida 
hori prestatzen ari dira, zehaztapen libreko gisa kudeatzeko, baina oraindik ez dakite 
noiz gauzatuko den. Gaztelu zinegotzi jaunak hartu du hitza, eta herriko jaiei eta azokei 
buruz galdetu du ea egingo diren. Alkateak San Nicolas jaiak ez direla ospatuko 
erantzun du, eta abuztuaren 15eko azokari buruz, berriz, ziur aski ez dela ezer egingo, 
nahiz eta aurrekontuan jasota egon. Gaztelu zinegotziak berriro hartu du hitza, eta 
galdetu du zergatik murriztu den eskolako jantokiko laguntzen partida. Juandeaburre 
zinegotzi jaunak erantzun du ez dela murriztu, gurasoek eskatutakora egokitu dela, eta 
gurasoen ordezkari Marisol Goicoak bidalitako mezuarekin bat etorriz, haurren kopurua 
murriztu dela jakinarazi du. Azkenik, efizientzia energetikoko partidari dagokionez, 
galdetu du zertarako den partida hori, azterketa bat egiteko edo zertarako, eta azaldu du 
bere etxeko izkinan argiketariari agindu ziola led lampara bat jartzeko, berak ekarri 
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zuena eta lau urte daramana inolako arazorik gabe. Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, 
eta esan du obra egiteko dela, herria bi sektoretan banatuta dagoela eta, oraingoz, 
herriaren aurreko sektorea gauzatu beharko litzatekeela 
Aurrekontuak eztabaidatuta, aldeko lau botoz eta abstentzio batez erabaki da 2020ko 
exekuzio oinarriak eta aurrekontuak hasiera batean onartzea, iragarki oholean jartzea eta 
Nafarroako Aldizkari Ofizialean argitaratzea, Nafarroako Toki Ogasuneko Foru Legeak 
dioenarekin bat eginez. 
 
5.- 2020ko PLANTILLA ORGANIKOA. HASIERAKO ONESPENA. 
Alkateak, Irigaray jaunak, hartu du hitza eta esan du aurrekontuekin batera urteko 
plantilla organikoa onartu behar dela. 
Udalbatzak erabaki du aho batez 2020ko plantilla organikoa honako izatea. 
Funtzionarioak  
Lanpostua: Zerbitzu Anitzetako Langilea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-
Lehiaketa. Maila: Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria %15. Lanpostuko osagarria 
%15,77 Lanaldi osoa.  
Funtzionarioen izen-zerrenda.  
Z.A.L.: Jesus Roman Pedroarena Etulain.  
Langile finkoak.  
Lanpostua: Administrari Laguntzailea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-Lehiaketa. 
Maila: D. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: %12, Lanpostuko osagarria: 
%28,35, Osagarri iragankorra: %7,91, Lanaldia: % 28,56.  
Lanpostua: Administrari Laguntzailea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-Lehiaketa. 
Maila: D. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: %12, Lanpostuko osagarria: 
%28,35, Osagarri iragankorra: %7,91, Lanaldia: % 28,56.  
Lanpostua: Zerbitzu Anitzetako Langilea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-
Lehiaketa. Maila: E. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: 15%. Lanpostuko 
osagarria %8,77, Lanaldia: 35%.  
Lan-kontratudun finkoen izen-zerrenda.  
Administrari laguntzailea Ana Isabel Erneta Erro.  
Administrari laguntzailea Maria Jose Garralda Zubiri.  
Zerbitzu Anitzetako Langilea: Cristina Carra Garcia.  
Behin-behineko lan-kontratudunak:  
Lanpostua:  Euskara teknika Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-Lehiaketa. Euskara. 
Maila: B. Lan egoera: Jardunean. Lanpostuko osagarria %6,73 Lanaldi osoa.  
Behin-behineko langileen izen-zerrenda:  
 Euskara teknikaria Teresa Iribarren Larrea. 
Orreaga eta Erroibarko Udalekin bateratutako zerbitzuak.  
Kargua: Idazkaria. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-Lehiaketa. A Maila. 
Lanpostuko osagarriak: %40, Bateraezintasuna %35 Lanaldi osoa.  
Administrazio lan araubidean kontratatutako langileen izen-zerrenda: 
Ezcurra Irure, Mª Soledad. Bitarteko idazkaria.  Egoera: Jardunean. Antzinatasuna 
2012/06/11 
 
6.- BATZARREA, 2019KO KONTUAK ETA 2020KO AURREKONTUAK 
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Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta jakinarazi du, Batzarreko ordenantzaren 8. 
artikuluaren arabera, kontuak eta aurrekontuak onartzearen ondorioz, Udalak batzarre 
bat deitu beharko lukeela bi espedienteen berri emateko bizilagunei. Hala ere, 
pandemiaren ondorioz kontuak oraindik amaitu gabe daudenez, eta COVID-19k 
normaltasunez bilerak egiteko aukera zailtzen duenez, Batzarra bertan behera uztea 
proposatu du. Juandeaburre zinegotziak proposatu du bizilagunei jakinarazpena 
bidaltzea bi dokumentu horien berri emateko. 
Urteko batzarra ez egitea eta Juandeaburre zinegotziaren ekimena onartu dira aho batez. 
  
7.- IRUÑEKO UDALARI EGINDAKO ESKAERA KARRIKA BATI HERMILIO 
DE OLORIZ IZENA JARTZEKO ETA HAREN HILOBIA BABESTEKO. 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta adierazi du Aurizko Udalak Hermilio de 
Olórizi eskainitako kale bat eskatu zueneko mendeurrenarekin bat etorriz jorratu nahi 
zuela gai hori, baina pandemiak ez duela utzi data horretan landu ahal izatea. Beste 
aldetik, eskaera hura indarrean dagoela uste du gaur egun Udalbatzak egin zuen eskaera 
bete ez baita. Horiek horrela bilkuraren txostenean dagoen testu bat prestatu du, Iruñeko 
Udalari igortzeko, karrika bati Hermilio de Olorizen izena jar diezaion. 
2020ko maiatzaren 20an, mendeurrena bete zen, Nafarroako Foru Aldundiaren aurrean, 
Hermilio de Olóriz jaunaren heriotzaren lehen urteurrena zela-eta, Auritzeko Udalak 
1920ko apirilaren 28an aho batez hartu zuen akordioa. Bertan, bere nahia adierazten 
zuen erakunde horrek "mirespenezko eta maitasunezko zerga berezi bat egin ziezaiola 
hiribildu honetako bizilagun ospetsua izan zen abertzale nafar benemeritoari, zeinak 
hainbeste meritu hartu baitzituen herrialdearen aurrean bere abertzaletasun oparoagatik, 
bere bizitza osoa Nafarroaren handitasun eta loriaren zerbitzura jarriz”. Hartara, Oloriz 
iruindarra zenez, 1920ko udalbatzak hiriko karrika bat hari dedikatzea proposatu zuen. 
2017an, Nafarroako Gobernuak, Nafarroako Urrezko Domina eman zien Arturo 
Campion, Julio Altadill eta Hermilio de Olórizi Merezitako saria izan zen Nafarroako 
bandera definitu eta, beste batzuekin batera, XIX. mende amaierako eta XX. mende 
hasierako Nafarroako elite kulturala osatu zutenentzat.  
Altadill eta Campion aski ezagunak dira, hala ere, Hermilio de Olóriz (Iruñea, 1854-
Madril, 1919) gure lurrari egiten zion ekarpena, historialari zein poeta gisa, ezezaguna 
eta ahaztua den pertsonaia horietako bat da.  
Nafarroako Euskara Elkartearen sortzaileetako bat izan zen 1877an, eta Euskara 
Aldizkarian (1878-1883) parte hartu zuen. Diputazioak 1878an Nafarroako Liburutegi 
eta Kronikari izendatu zuen, eta postu horietan jardun zuen, lehena 1908ra arte eta 
bigarrena 1919an hil zen arte. 1885etik Historiako Errege Akademiako kide izan zen, 
eta 1888an Frantziako Arkeologia Elkarteko kide atzerritar hautatu zuten. 1891ean 
Nafarroako Monumentu Historiko eta Artistikoen Batzordean sartu zen eta haren 
Buletinaren argitalpenean parte hartu zuen. 
Gamazadan (1893-1894) parte hartu zuen eta haren kronika ofiziala idatzi zuen. Egun 
haietako ospearen ondorioz, 1895. urtean Bartzelonako Lore-Jokoen mantentzaile izan 
zen eta Kataluniako Ibilaldien Zentroko Nafarroako bazkide delegatu hautatu zuten. 
Diputazioaren enkargua jaso zuen Foruen Monumentuko hilarrietan jarri ziren testuak 
idazteko, protesta haien oroimenez  
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Olorizek, monumentu askoren hondamendia deitoratu zuen, Erriberriko gaztelua kasu, 
eta ahalegin handiak egin zituen zaharberritzea lortzeko.  
Prosaz eta bertsoz idatzitako bere literatur lan osoa Nafarroarekin lotuta dago, eta zabala 
eta ezezaguna da. Hainbat egunkari, aldizkari eta buletinetan argitaratutako hamar 
liburu eta artikulu baino gehiagok osatzen dute. 
Bere heriotzaren ondoren, Maximo Ortabe olerkariaren kantua bezalako okasio 
batzuetan izan ezik, ahanztura luzea iritsi zitzaion.  
Altadill eta Campión Iruñeko eta Antsoaingo kale izendegietan agertzen badira, 
Olorizek 1997az geroztik Aurizkoan agertzen da, eta ondoren Puiukoan. Behin baino 
gehiagotan Miguel Izu edo Iñaki Uriarte bezalako idazleek Iruñeko kale izendegian 
sartzea eskatu izan dute. Antzinako Martires de la Patria kalea 1980ko hamarkadaren 
hasieran berrizendatu zenean, bere izena emateko aukera aztertu zen, baina azkenean 
Amaiurko Gaztelua hautatu zuten.  
Horregatik guztiagatik, Aurizko Udalaren osoko bilkurak, duela ehun urte herri 
honetako Udalbatzak hartutako ekimenarekin jarraituz, honako hau eskatzen dio 
Iruñeko Udalari: 
- Hiriko karrika edo plaza bat Hermilio de Olorizi dedikatzea, haren oroimena 
iraunarazteko. 
- Udalari eskatzen dio hiri horretako hilerrian duen hilobia (Santo Tomas kalea 74) 
mantentzearen ardura har dezala, merezi duela uste baitu Nafarroako historiaren eta 
ondarearen zati gisa, Udalak Sarasate, Yanguas eta Miranda, Iturralde eta Suiteko edo 
Martzillako markesaren hilobiekin egiten duen bezala. 
 
Testu osoa irakurri ondoren, aho batez erabaki da: 
1.-Irigaray alkateak aurkeztu duen idatzia onartzea.  
2º.- 2.- Iruñeko Udalari eskatzea karrika bati Hermilio de Oloriz izena jartzeko eta haren 
hilobia babesteko. 
 
8.- HERRI-LURREN ONARPENA 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza; izan ere, 2019ko urriaren 7an hartutako 
erabakiaren bidez, Nekazaritza Azpiegituren Zerbitzuari eskatu zitzaion lurzatiak 
bateratzeko prozesuan sortutako masa komunak udalerri horretako herri-lurretara 
itzultzeko izapideei ekiteko, eta, orain dela gutxi, Nekazaritza eta Abeltzaintzako 
zuzendari nagusiaren otsailaren 20ko 142/2020 Ebazpena jakinarazi zitzaion Udalari. 
Ebazpen horren bidez, Aurizko lurzatiak bateratzeko akordioan herri-lur gisa agertzen 
diren lurrak adjudikatzen zaizkigu. Hala ere, izapidetze guztia amaitzeko eta Nafarroako 
Gobernuaren kontura izango diren eskritura berriak prestatzeko, eskatu digute 
aipatutako herri-lurrak Udalaren Osoko Bilkuraren erabakiz onartzeko erabakia 
berrestea, horri buruz bidalitako inprimaki-eredua erabilita eta honako konpromisoa 
hartuta:  
Aurizko lurzatien baterakuntzari buruzko akordioan masa komun gisa agertzen diren 
lurren jabetza onartzea, Aurizko Udalak lurzatien baterakuntza dela-eta egindako interes 
orokorreko obrak kontserbatzeko konpromisoa hartuta, hala nola bideak, saneamendu-
sareak eta ingurumen-neurriak. 
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Aho batez erabaki da Nekazaritza Azpiegituren Zerbitzuari, Ureztatze eta Lurzatien 
Baterakuntza Atalari, honako erabakia eta konpromisoa helaraztea: 
 
Aurizko lurzatien baterakuntzari buruzko akordioan masa komun gisa agertzen diren 
lurren jabetza onartzea, Aurizko Udalak lurzatien baterakuntza dela-eta egindako interes 
orokorreko obrak kontserbatzeko konpromisoa hartuta, hala nola bideak, saneamendu-
sareak eta ingurumen-neurriak. 
 
9.- UDALAREN LOKAL BATZUK ARANZADI ZIENTZIA ELKARTEARI 
UZTEA UDAN 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta Aranzadi Zientzia Elkarteak aurreko urteetan 
bezala Kultur Etxeko eta eskolako lokalak erabiltzeko baimena eskatzeko egin duen 
eskaeraren berri eman du; izan ere, nahiz eta ez den iaz bezala gehiegi luzatu, COVID-
19ren eragina dela eta, Aranzadi Zientzia Elkarteak lanak egiteko asmoa du, 
pandemiaren bilakaerak ahalbidetzen duen neurrian. 
Aho batez erabaki da Aranzadi Zientzia Elkarteari lagatzea eskola publikoan eta kultur 
etxean behar dituzten lokalak, udan egin beharreko lanak egiteko.  
 
10.- FRONTOIKO TABERNAKO ALOKAIRUA 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta Udalbatzari jakinarazi dio Ander Otegi Iriartek 
eta Josu Urra Arleguik frontoiko taberna errentan emateko egindako eskaera. Behin 
baino gehiagotan hutsik geratu denez, pilotalekuko taberna esleitzea proposatu du, 
aurretik onartutako baldintza-agiriaren arabera. Bertan, irekita egon behar duen aldiak, 
kanpoko musika itzali behar den ordua (23: 00etan) eta errentamenduaren hileko 100 
euro aldatzen dira. 
Gaztelu zinegotziak galdetu du ea ez den adjudikazioaren enkanterik egin behar. 
Idazkariak eta Irigaray alkateak erantzun dute adjudikazioa behin baino gehiagotan 
hutsik gelditu denez uste dutela ez dela beharrezkoa, eta, hala ere, iragarkia jarriko da 
oholean aste betez, badaezpada herriko norbait gehiagok interesa badu. 
Aho batez erabaki da: Baldintza plegua onartzea eta eskaintza gehiagorik egon ezean 
frontoiko tabernako alokairua Otegi eta Urra eskatzaileei adjudikatzea. 
 
11.- JOSE MARIA ECIOLAZA OCHOAK PETXAN EDO ASTIZ ETXEAREN 
AURREKO LURZATIA EROSTEKO EGIN DUEN ESKAERA 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta jakinarazi du gai hori aurreko legegintzalditik 
datorrela, baina amaitu gabe geratu denez, berriro ekin zaio, eskatzaileak bere jabetzako 
etxearen aurrean lursaila erosteko interesa izaten jarraitzen baitu, fraide-horma batzuk 
jarri ahal izateko. Egindako eskaeran 2 bider 10,22 metro koadroko azalera saltzea 
eskatzen da, eta hori da egungo espaloiak hartzen duena. 
Gai horri buruzko eztabaidaren ondoren, denek uste dute proposatutako besterentzea 
gehiegizkoa dela, eta fraideak eraikitzeko beharrezkoa denera mugatu behar dela, 
indarrean dagoen araudiak baimentzen duen neurriaren arabera. Ondoren, aho batez 
erabaki da Eciolaza jaunari honako hau proposatzea: 



 
 
 

16

1º.- Lursailaren balorazioa egin ondoren, Eciolaza jaunari bere eskaeran adierazitako 
fraideak eraikitzeko behar dituen metroak bakarrik saltzea, baldin eta bere garaian 
Udalean aurkeztutako proiektua benetan gauzatzen badu. 
2º.- Eciolaza jaunari hartutako erabakia jakinaraztea, dagozkion ondorioak sor ditzan. 
 
12.- SAN JUAN FESTAK BERTAN BEHERA UZTEA 
Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta jakinarazi du gazteek eta Udalak jaiak ia 
antolatuta zituztela pandemiaren hasieran , eta ekainaren 19, 20, 21, 23 eta 24an izango 
zirela. Duela gutxi, bilera bat egin zuen gazteekin, festak bertan behera uzteari buruz 
hitz egiteko. Bilera horretan, denak ados egon ziren festak bertan behera uzteko, 
COVID-19ren ondorioz, ezin baitira eskatutako eta beharrezko higiene-neurri 
sanitarioak kontrolatu eta bete. Era berean, anekdota gisa, esan du 1919tik ez zirela 
jaiak bertan behera utzi osasun arrazoiengatik, eta kasu horretan ere birus batek eragin 
zuela: "Espainiako Gripea”.  
Hala ere, zenbait ekitaldi mantentzea proposatzen da, hala nola elorriak jartzea etxe 
guztietan, meza ematea eta 85 urtetik gorakoei omenaldia egitea, eta aurrerago, egoerak 
aurrera egin ahala, suak eta San Joan gaueko tribulia antolatzeko aukera aztertzea, modu 
berri batean bada ere.  
Aho batez erabaki da San Joan Bataiatzailearen zaindariaren jaiak bertan behera uztea, 
aurretik adierazitako ñabardurekin.  
Gaztelu zinegotzi jaunak hartu du hitza, eta aukera planteatu du, ez aurten, baina 
hurrengoetarako, omenaldiaren adina jaisteko, gutxienez 80 urtera, aurreko 
legegintzaldiko udalbatza jada planteatzen ari zela esan du. Gainerakoek, Gaztelu 
zinegotziak planteatzen duen ideiarekin ados egonik, urtero urtebetetik bi urtera 
bitartean omenaldiaren adina jaisten joatea proposatzen dute, 80 urtera iritsi arte.   
 
7.- BESTERIK 
Oihan bainuak 
Irigaray alkateak jakinarazi du berriki “Oihanats” mikrokooperatibarekin harremanetan 
jarri dela oihan bainuak sustatzeko Arrobi eta Kuarentena oihanetan. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Belarra mozteko traktorea erostea. 
Irigaray alkateak jakinarazi du, potentzia handiagoko traktore bat izateko beharra 
aztertu ondoren, Mendibe tailerrak belarra mozteko Viking MT-41125Z traktore-motza 
erosteko aukera eskaini zuela, 3.000 euro gehi BEZa. Udal-jabetzako Jhon Deere LTR-
180 traktorea geratu da tailerrean bost urte baitzeramatzan matxuratuta eta 500 eurotan 
tasatu dute. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Sustapen Ministeritzako %1,5 kulturarentzako 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du datorren urtean Udalak herriak izan zituen harresi 
zaharrak berreskuratzeko Sustapen deialdiari heltzeko aukera lantzen hasi dela, 
eskatutako irizpideak betetzen dituztelako. Bestalde, jakinarazi du aurreko Udalbatzak 
deialdi berean udal-pisuak zaharberritzeko egindako eskaera ezetsi egin dela, eta, bere 
ustez, eskaera hori ezin zen bestela izan, deialdi honen helburua ondare historiko-
artistikoko elementuak berreskuratzea baita. 
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Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Udaletxeko obrak 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du konfinamendu bitartean agoazilak, besteak beste, 
udaletxeko aretoak zuritu dituela eta ate guztiak desugertu dituela, irudia nabarmen 
hobetuz. Era berean, bulegoetako lanpara fluoreszenteen ordez led motako beste batzuk 
jarri dira, argiztapena eta eraginkortasun energetikoa hobetuz. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Sorgintzari buruzko liburuaren argitalpena 
Irigaray alkateak jakinarazi du martxoaren 2an bilera bat egin zela Ezkarozen. Bilera 
horretan, Inkisizioaren Auzitegiaren XVI. eta XVII. mendeen arteko prozesuak 
kontatzeko argitalpen bat egiteko asmoa azaldu zuen Asis Urmenetak, eta, auzitegi 
horren epaien arabera, gure udalerria protagonistetako bat izan zen. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Gazteak herriko bizitzan inplikatzeko neurriak 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du, gizartearen etorkizuna gazteria izanik, gazteria-
deialdiak aztertzen ari dela, biztanleria-sektore horretan tokikoaren autoestimua 
areagotzeko eta inplikatzeko eta udal-bizitza sozial eta politikoan parte hartzeko 
ekintzak egiteko. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Garbitokia eta Nafarroako Kutxa Fundazioa 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du Fundazioak 8.226 euroko diru-laguntza eman duela 
garbitokia berreskuratzeko. Horrez gain, erantsi du agoazilak neguan lokala hustu eta 
garbitu zuela, hormak txukunduz, eta, kontratatuarekin batera, zoruko lauzak birkokatu 
dituztela. Salesen komentuko garbitokiko harrien eskaerari dagokionez, Iruñeko 
Mankomunitateko presidenteak jakinarazi zion beste leku batean birkokatzea erabaki 
zutela, eta, beraz, ezin zutela eskaera onartu. Iruñeko Salestarren ikastetxeko 
eraispenaren harria ekartzeko gestioak egiten ari dela jakinarazi du.  
Gaztelu zinegotziak galdetu du zaharberritu ondoren zein izanen den eraikinaren 
erabilera, lehenago gaztetxea bertan zegoelako. Erantzun zaio eultzitokiaren eta 
txoteraren zatiak biltegirako izango direla, eta garbitokiaren zatia, udal-baskularen 
eraikinarekin gertatu bezala, jendeak ikusteko toki bat izanen dela, tokiko ondaretik 
berreskuratutako elementua den neurrian. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Despopulazioa 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du Diario de Navarrak Otsagabian despopulazioari 
buruz antolatutako mahai inguruan parte hartu zuela. Gainera, Udalerrien eta 
Kontzejuen Federazioak Legebiltzarrarekin batera antolatutako jardunaldi batzuetan eta 
Agoitzen egindako beste batean parte hartu zuen, azken hau Udalbiltzak deituta, eta 
argitu zuen Pirinioetako Mahaiak martxoaren 12rako aurreikusita zuena bertan behera 
geratu zela, koronabirusen pandemiagatik. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Azienda marka 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi duenez, maiatzaren 16an, Covid-19aren hedapena 
saihesteko neurri egokiak hartuta, Atalozti, Menditxuri, Lindus eta Antsobi parajeetan 
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bazkatuko den azienda markatu zela. Bazkatzeko zama 182 ALU da, markatutakoa gehi 
80 buruko artaldea bere baliokidetasunezko ALU barne.   
 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Ataloztiko ataka 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du duela gutxi Michel Bidart Baigorriko Sindikatuko 
buruarekin hitz egin zuela, eta erabaki zutela sindikatuak burdinazko langa konpondu 
eta giltzarrapoz itxiko zuela, pasabidea arautzeko eta abeltzaintzara mugatzeko 
Juandeaburre zinegotziak oinezkoak pasatzeko ezkutaleku bat jartzea proposatu du. 
Proposamena onartu ondoren, alkateak Baigorriko Sindikatuko buruari helaraziko dio. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Hilerriaren garbiketa eta hileta-orga 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du Elortzeko Dorreko Ariz Metalikak hileta-orga berria 
entregatu duela. 1870 € balio du eta laster agoazilak margotuko du. Egurrezko orga 
zaharra, bere antzinatasuna eta egoera kontuan hartuta, hilerriko biltegian egongo da 
ikusgai. Era berean, adierazi du, alarma-egoeraren bitartean, Udalak, salbuespenezko 
neurri gisa, hilerriko fuesa guztiak mantentzeko ardura hartu duela, eta laster 
jakinaraziko diela esleipendunei, bando bidez, berriro ere egoera egokian mantentzeko 
betebeharra dutela. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Alkateen esker ona uztailaren 8ko uholdeak zirela eta emandako laguntzarengatik 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du Pitillas, Beire, Leoz, Puiu, Erriberri eta Tafallako 
alkateen gutun bat jaso duela, eta eskatu diotela Udalbatzari helaraz diezaiola erakunde 
pribatuen eta Nafarroako udalen auzolanaren laguntza uztailaren 8ko uholdeek 
kaltetutako eremuak berreskuratzeko. 
 Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
BIC Zaldua 
Irigaray alkateak jakinarazi du martxoaren 9an Ondare Historikoaren Zerbitzuko 
zuzendariaren jakinarazpen bat jaso zela, Zalduako aztarnategia interes kulturaleko 
ondasun gisa hasi zela jakinarazteko. Bere iritziz, neurria positiboa izango da bai 
aztarnategiarentzat bai herriarentzat, errazagoa izango baita indusketarako eta balioa 
emateko finantzaketa lortzea, zalantzarik gabe Zalduan bertan ez bada, Aurizko hirigune 
historikoan. Bestalde, adierazi du, alarma-egoera zela-eta, apirilaren 18an Eslaba, Leire 
eta Ledearako bidaia bertan behera utzi behar izan zutela. Dagoeneko hogei pertsona 
inguruk eman zuten izena bidaia horretan, eta antzeko esperientziak ezagutu nahi ziren. 
Halaber, jakinarazi du Arkeologia Atalak aurreko kanpainan aurkitutako zatia 
sendotzeko lanak hasi dituela, eta harresietarako gordetako multzoan geratzen den 
harria eskaini duela, baldin eta aurreikusitako finkapena egiteko behar badute. 
Proiektu Estrategikoen Zuzendariaren bilera 
Irigaray alkateak jakinarazi du joan den martxoaren bostean Proiektu Estrategikoen 
zuzendariarekin bildu zela. Bertan, despopulazioaren aurkako talka-ekintzei buruzko 
ideiak trukatu zituzten, eta zuntzak udalerri osora iristeko dituen arazoak jakinarazi 
zizkioten. Horrez gain, hainbat deialditan eman behar den diskriminazio positiboa 
adierazi du, hala nola, Auritz gazte-planaren deialdian, non ezinezkoa den parte hartzea 
biztanle kopuruagatik, udal-mapa berriagatik, komunikazio-bideak hobetzeagatik eta 
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komunikazio-bideak hobetzeagatik. Lehen sektorearen baldintzak, eskuragarri dagoen 
lurzoru industrialari buruzko datuak eta maisu-maistren etxebizitzak jarduera 
publikoetarako bizitoki publiko gisa birgaitzeko balioetsitako memoria bat aztertu zuten 
(Lindusko behaketa edo Zalduako indusketak). Azkenik, udaletxeko lanak bisitatu 
zituzten, eta idazkariaren pisuan Erroibar, Auritz eta Orreagako bulegoak biltzeko 
asmoa azaldu zioten. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Parke Mikologikoa 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi du hainbat bilera egin direla gai horri buruz. Bilera 
horietan, aurreko kanpainako emaitzak aurkeztu ziren, eta emaitza horiek onak dira, 
kontuan hartuta ekainean hasi zela eta klimatologia ez zela ona izan onddoarentzat. 
Iragarri du deseskalada prozesuaren egungo fasean ez dirudiela parkearen ustiapena 
ireki daitekeenik. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
Euskara Zerbitzuak antolatzen dituen haurrentzako tailerrak eta abuztuaren 
hamabosteko feria 
Irigaray alkate jaunak jakinarazi duenez, Iribarren euskara teknikariak udan egiten diren 
tailerrei buruzko erabakia hartzeko beharra adierazi diola, eta, beraz, uztailean jarduerak 
bertan behera uztea proposatu du, eta alkatetzaren ebazpenaren bidez eta pandemiaren 
bilakaera ikusita, Udalbatzako gainerako kideei abuztuan kontsulta egin ondoren 
erabaki dezala haren esku uztea proposatu du. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da eta proposatutakoa onartzea.  
Jarraian egoera bera mahaigaineratu da abuztuko Feriarako eta erabaki bera hartu da. 
Gaztelu zinegotzi jaunak azokak berrasmatzea proposatu du, eskualdeko ekoizleekin 
elikadura-merkatu txikiak eginez, krisi honetan tokiko ekoizleei laguntzeko. Gaztelu 
jaunaren ideiarekin ados egonik, hura gauzatzeko aukera aztertzea erabaki da. 
Koronabirusaren pandemia 
Irigaray alkate jaunak koronabirusaren pandemiak hartutako neurrien berri eman du. 
Hala, joan den otsailaren 26an, Orreaga, Luzaide, Erroibar, Esteribar eta Aurizko 
alkateek, Kolegiataren prioreaz gain, bilera bat eskatu zioten Osasun Kontseilariari, 
Done Jakue bidea igarotzeari dagokionez zer neurri hartu behar ziren ikusteko, baina, 
gertakarien ondorioz, ez zen egin. Martxoaren 12an bertan behera geratu zen Bidausi 
mankomunitatearekin batera antolatutako auzolana plastikoak biltzeko. Martxoaren 
13an udal-bulegoetako aurrez aurreko arreta eten zen, eta 14an frontoia eta haur-parkea 
itxi ziren, Guraso Elkartearekin aurreikusitako bilerak eta hilaren 15ean NPBa 
banatzekoak bertan behera utziz. Establezimendu publiko eta pribatuetarako sarrerak 
aldian behin desinfektatzen dira, Aste Santuan kultur etxerako aurreikusitako jarduerak 
bertan behera geratu ziren, Udalak Orreagako prozesioan bizilagunei gonbidatzen dien 
ogia eta gazta ere bertan behera utzi ziren, eta publikoari begira funtsezko jarduera 
gauzatzen duten pertsonei mankomunitateak eskainitako babes-karetak eman 
zitzaizkien. Baratzak lantzeko baimena eskatu zen. Herritarren artean maskara eta Non-
Touch elementuak banatu dira 
Gaineratu du Udalaren laguntza eskaini zitzaiela hirugarren adineko biztanleei, behar 
izanez gero. 
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Azkenik, udal langileen prestutasuna eskertu nahi du, egoera berriaren kudeaketara 
egokitzen erakutsitako jarrerarengatik. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.  
 
8.- ESKAERAK ETA GALDERAK. 
Ez daude. 
 
Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio 20:45ean, eta nik 
neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
 
 
 
 


